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Presenti: Vanna Boffo, Stella Castrati, Pietro Causarano, Fiorenzo Fantaccini, Silvia Guetta, Amanda Nerini, Letizia 

Palazzeschi, Romina Vergari 

Segretario verbalizzante: Arianna Antonielli 

 

 

Il giorno venerdì 3 dicembre alle ore 11 si è riunita in modalità telematica la Commissione Ambiente, Sicurezza e Spazi 
del Dipartimento Forlilpsi, convocata con il seguente O.d.G.: 

 

Comunicazioni 

1. Ruoli e responsabilità della Commissione 

2. Formazione del personale in materia di sicurezza 

3. Verifica del documento di valutazione dei rischi (DVR) 

4. Rilevazione dei server dislocati nelle varie sedi 

5. Rilevazione dei malfunzionamenti della rete dati e questionario 

6. Varie ed eventuali 

 

L’Ordine del giorno della riunione è modificato come segue: 
1. Ruoli e responsabilità della Commissione 

2. Verifica del documento di valutazione dei rischi (DVR) 

3. Formazione del personale in materia di sicurezza 

4. Rilevazione dei server dislocati nelle varie sedi 

5. Varie ed eventuali 

 

 

Presiede il Direttore di Dipartimento, Prof.ssa Vanna Boffo, che dichiara aperta la seduta alle ore 11.00. 

Assolve alle funzioni di segretario la Dott.ssa Arianna Antonielli. 

 

1) Ruoli e responsabilità della Commissione 

La Direttrice illustra il nuovo nome della Commissione - Ambiente, Sicurezza e Spazi - spiegando come il tema della 
sicurezza sia un tema centrale ai sensi del Documento per la Valutazione dei Rischi (DVR) e del miglioramento ambientale 

dei luoghi di lavoro. Sottolinea che l’obiettivo di questa Commissione è quello di sorvegliare e coltivare dal punto di vista 

culturale tali ambienti. La Direttrice informa la Commissione di aver parlato con il Dott. Luca Pettini, responsabile per la 

Sicurezza di Ateneo, e con i responsabili delle singole azioni, ottenendo il quadro completo degli adempimenti necessari 

a garantire la sicurezza nel Dipartimento, che interessano sia gli edifici sia il personale Docente e TA. Suggerisce di 

mantenere per i prossimi due mesi l’attuale composizione della Commissione, per poi chiederne un eventuale 

ampliamento.  

 
2) Verifica del Documento di Valutazione dei Rischi (DVR) 

La Direttrice ricorda che il Documento di Valutazione dei Rischi (DVR) è quel documento che include la questione della 

sicurezza ambientale. I primi due luoghi del Dipartimento che hanno avuto la necessità di adeguarsi per richiesta 
dell’Ateneo sono state le sedi di Santa Reparata e dell’Orbatello. Grazie al lavoro svolto dal Prof. Fantaccini e dalla Dott. 

Vergari, coadiuvati dalla Sig.ra Castrati, le due sedi hanno raggiunto un importante adeguamento degli ambienti (che sono 

stati in primis liberati da materiale infiammabile). La Direttrice anticipa che interventi analoghi dovranno essere effettuati 

a partire da gennaio 2022 e conclusi entro dicembre 2023 anche presso le sedi di San Salvi e di Via Laura. Auspica quindi 

una pianificazione degli interventi a partire dal mese di gennaio 2022. 

 

3) Formazione del personale in materia di sicurezza 

La Direttrice individua nella formazione del personale il secondo obiettivo della Commissione. Oltre al corso base, svolto 

da poche persone, ci sono ulteriori corsi da seguire sulla base dei ruoli che il personale riveste. Al Direttore del 

Dipartimento è delegata la responsabilità di controllare che tutto il personale effettui il corso sulla sicurezza. La Direttrice 

richiede quindi alla Commissione di occuparsi della pianificazione delle azioni necessarie allo svolgimento del corso da 
parte di tutto il personale docente a partire da gennaio 2022. 

Ai fini della sicurezza e della salute nei luoghi di lavoro dipartimentali è importante, ricorda la Direttrice, individuare i 

componenti delle squadre di primo soccorso e antincendio sempre a partire dal mese di gennaio 2022. Le squadre saranno 

formate dal personale docente e TA. La Prof.ssa Amanda Nerini informa che per la sede di San Salvi è già stata creata 

una squadra di primo soccorso e antincendio formata dalle Sig.re Nora Carraresi e Carmela Rigno e dalla Dott.ssa Letizia 

Palazzeschi. La Direttrice comunica che le squadre dovranno essere composte da 7, 15 e 9 partecipanti rispettivamente 
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per le sedi di San Salvi, via Laura, e Santa Reparata, mentre per l’Orbatello la squadra è completa. Il Prof. Fantaccini 

specifica che la squadra dedicata al plesso di Santa Reparata è composta da 9 persone (3 docenti, 3 CEL e 3 

amministrativi), ognuna delle quali ha ricevuto comunicazione di nomina tramite protocollo interno. La Direttrice 

sottolinea tuttavia che l’UF Servizio Prevenzione e Protezione di Ateneo non sembra avere al momento il quadro completo 

del personale preposto. 

Per quanto riguarda gli ambienti, la Direttrice invita i coordinatori della Commissione di via Laura a organizzare un lavoro 

di ristrutturazione delle stanze del personale docente e TA. Prende la parola la Prof.ssa Silvia Guetta per chiedere se sia 

possibile contare sul supporto di altri membri per la sede di via Laura. La Direttrice assicura che la Commissione potrà 
essere ampliata in relazione alle esigenze dei singoli plessi e specifica che il 15 dicembre, in occasione del Consiglio di 

Dipartimento, presenterà le Commissioni per poi chiedere ai colleghi che ancora non vi figurano la loro adesione. Come 

Commissione, auspica una collaborazione anche operativa dei suoi membri, che superi la prospettiva del singolo plesso 

a favore di una unitaria su tutto il Dipartimento, quale espressione compiuta del senso di comunità. 

Il Prof. Causarano aggiunge che il tema della formazione è un tema delicato e che richiederà del tempo. Si interroga 

quindi sul rapporto che la Commissione deve instaurare con i responsabili per la Sicurezza di Ateneo e, nel merito delle 

portinerie, quale sia il coinvolgimento del personale delle Cooperative. Nelle squadre di primo soccorso e antincendio, 

ricorda il Prof. Causarano, figura il personale delle cooperative e dunque tale personale dovrebbe garantire una presenza 

in base ai turni lavorativi. La Direttrice informa che il documento cita esclusivamente il personale docente e TA e che da 

quest’ultimo è garantita una presenza regolare, assicurata inoltre dal numero elevato dei componenti delle varie squadre. 

Prospetta, quindi, periodiche riunioni delle Commissioni dei singoli plessi e, una volta al mese, una riunione generale di 
allineamento.  

Prende la parola la Prof.ssa Amanda Nerini per informare sulle due iniziative in atto presso la sede di San Salvi. La prima 

riguarda i nuovi spazi destinati ai Ricercatori appena entrati in servizio, mentre la seconda risponde alla necessità di 

ricavare tre laboratori per l'analisi dei dati da tre stanze attualmente in uso (una delle quali occupata dal personale 

amministrativo): un laboratorio per Forlilpsi, uno per Neurofarba e uno per DSS. La Direttrice evidenzia la problematicità 

data dal fatto che questa operazione potrebbe implicare l’assegnamento di spazi di Forlilpsi ad altri Dipartimenti. Chiede 

quali siano gli accordi presi della precedente Direttrice con il Responsabile alla sicurezza di Ateneo e sottolinea che la 

destinazione e relativa fruizione degli spazi è un ambito che va verificato esaminando le planimetrie in base alle quali tali 

spazi sono assegnati ai singoli Dipartimenti. La Prof.ssa Nerini spiega che gli spazi oggetto dell’intervento sono quelli 

che, dalle planimetrie, risultano comuni ai tre Dipartimenti. Il Prof. Causarano ricorda che la trasformazione di stanze in 

laboratori implica anche un controllo dal punto di vista impiantistico. La Direttrice aggiunge che tale cambiamento di 

destinazione d’uso interessa anche il livello della sicurezza legato all’ambiente laboratoriale (postazioni pc, formazione, 
ecc.). Intende quindi visionare le planimetrie e visitare la sede di San Salvi. 

Il Prof. Fantaccini propone la stesura di una relazione in cui siano indicati i dati degli interventi svolti in Santa Reparata 

(e parzialmente in Orbatello) da luglio a dicembre 2021, in modo che possa essere di aiuto per i colleghi delle altre sedi 

e offre la propria disponibilità nel caso sia utile un confronto. Aggiunge che la composizione per Santa Reparata può 

restare la stessa. 

 
4. Rilevazione dei server dislocati nelle varie sedi  

La Direttrice ricorda che occorre effettuare una ricognizione per individuare tutti i server dislocati nei tre plessi in quanto 

potenziale minaccia per la sicurezza informatica. 

 

5. Varie ed eventuali 
La Direttrice provvederà a inoltrare l’elenco completo dei documenti non appena ricevuti dall’UF Servizio Prevenzione 

e Protezione in modo che la Commissione possa organizzare un cronoprogramma e avanzare eventuali proposte rispetto 

a ciascuno degli obiettivi individuati. Ricorda che sul sito “Ateneo Sicuro” si trovano informazioni relative al sistema di 

gestione della sicurezza in Ateneo. 

La Dott. Antonielli propone la creazione di una cartella Google Drive condivisa dai partecipanti della Commissione in 

modo da potervi archiviare i verbali, il calendario delle riunioni e altro materiale utile. La Direttrice approva. 

La Direttrice propone che il prossimo incontro della Commissione Ambiente, Sicurezza e Spazi abbia luogo venerdì 28 

gennaio alle ore 11.   

 

Non essendovi ulteriori rilievi, la seduta è tolta alle ore 12.00. 

 

 
 

 


